

# COMMENT LE VOLONTARIAT INTERNATIONAL A DÉVELOPPÉ MA PERSONNALITÉ ET MES COMPÉTENCES PROFESSIONNELLES

[Sana Jeddou](#)

Langue d'origine du texte : français

**Sana Jeddou**, 26 ans, est diplômée d'une Licence professionnelle "écriture et analyse cinématographique et audiovisuelle" de l'Université IBN ZOHR d'AGADIR. Elle vient de la région de Souss-Massa, et plus précisément du village de Takad situé dans la ville de Sidi Bibi

En 2020, j'étais animatrice bénévole de l'association Maison de jeunes de Sidi Bibi, dans le cadre du programme Jeunes des deux Rives. C'est à ce moment-là que j'ai connu l'organisme Migrations et Développement. J'avais postulé pour un service civique réciprocité à Septèmes-les-Vallons afin d'effectuer une mission de 8 mois au sein du centre social la Gavotte Peyret.

Dans cette structure, qui s'implique chaque année dans des chantiers de solidarité nationale et internationale avec le responsable « Secteur Jeune » M. Djelloul OUARET, ma mission portait sur l'accompagnement des jeunes dans des chantiers de solidarité internationale, et la valorisation audiovisuelle des activités.

Au cours de ma mission j'avais travaillé avec les enfants des ateliers de recyclage, créé un projet avec le financement de Génération climat. Ce projet concernait la valorisation de la flore existante dans la cité de la Gavotte Peyret, avec des préadolescents de la cité. Les chantiers internationaux étaient sur la thématique des migrations et la situation des migrants.

Le service civique était une opportunité pour découvrir l'autre côté de la Méditerranée. En tant que jeune motivée, j'avais un grand espoir d'échanger avec d'autres jeunes vivant là où j'avais vécu, de découvrir que nous avons presque les mêmes difficultés. Je peux par exemple citer : l'intégration dans la société, avoir une voix dans la société et réaliser les rêves et les projets souhaités.

La place des jeunes reste la même partout dans la Méditerranée, parce qu'il n'existe pas de représentant.e.s des jeunes dans la société, qui prennent en considération leurs objectifs.

Cette opportunité m'a donné une vision réelle de la situation des émigrants, et aussi le fait qu'il n'existe pas un pays mieux que l'autre. C'est la manière dont tu travailles avec les jeunes qui fait la différence. Dans les deux côtés de la Méditerranée, il existe de l'immigration interne et externe.

Jeunes des deux Rives est un programme qui se met à la disposition des attentes des jeunes, qui prend en considération la valeur des jeunes actifs dans le territoire de la région Sous Massa.

Cette expérience de participer à un chantier de solidarité internationale au Maroc en tant qu'animatrice m'a donné une opportunité de vivre concrètement le terme de la solidarité et de l'échange, et m'a donné une responsabilité que je n'aurais jamais eu l'occasion de prendre à mon âge.

Le fait que les jeunes s'engagent dans des projets de solidarité leur permet de découvrir, d'échanger et de sortir de leurs zones de confort. Ça signifie pour un jeune de quitter son territoire pour faire des échanges et créer des liens.

L'expérience d'être volontaire de réciprocité dans un autre pays m'a beaucoup aidé d'un côté personnel et professionnel. Cette mobilité m'a aidé à mieux me reconnaître, à découvrir les attentes des autres, à avoir plus d'engagement et de responsabilité, à avoir l'esprit ouvert pour la découverte et l'intégration dans le pays d'accueil, et à développer mes compétences. ♦

# HOW I HAVE DEVELOPED MY PERSONALITY AND MY PROFESSIONAL SKILLS THANKS TO INTERNATIONAL VOLUNTEERING

[Sana Jeddou](#)

Original text language : french

**Sana Jeddou**, aged 26, is a graduate of a professional degree in "writing and cinematographic and audio-visual analysis" from the IBN ZOHR University of Agadir (Morocco). She comes from the Souss-Massa region, and more precisely from the village of Takad located in the city of Sidi Bibi.

In 2020, I was a volunteer facilitator for the association Maison de jeunes of Sidi Bibi, in the framework of the Jeunes des deux Rives programme. It was then that I discovered the organisation Migrations and Développement. I had applied for a reciprocal civic service in Septèmes les Vallons (South of France) in order to carry out an 8-month mission within the Gavotte Peyret social centre.

Every year, this organisation is involved in national and international solidarity projects. In this context, with the "Youth Sector" manager, Mr Djelloul OUARET, my mission was to support young people in international solidarity projects, and the audio-visual promotion of activities.

During my mission I worked with children in recycling workshops and created a project funded by Génération climat. This project focused on the enhancement of the existing flora in the city of Gavotte PEYRET, involving pre-teens from the area.

The international workshops focused on the theme of migration and the situation of migrants.

Civic service was an opportunity to discover the other side of the Mediterranean. As a motivated young person, I had great hope to exchange with other young people living where I had lived, to discover that we have almost the same difficulties. For example, I can mention : integration into society, having a voice in society and achieving desired dreams and projects.

The place of young people remains the same everywhere over the Mediterranean, because there are no youth representatives among decision-makers who take their objectives into consideration.

This opportunity provided me with a real insight into the situation of migrants, and also into the fact that there is no one country better than the other. It's the way you work with young people that makes the difference. On both sides of the Mediterranean there is internal and external immigration.

Jeunes des deux Rives is a programme that makes itself available to the expectations of young people, taking into consideration the value of young people active in the territory of the Sous Massa region.

This experience of participating in an international solidarity work camp in Morocco as an animator gave me an opportunity to experience solidarity and exchange in a concrete way and gave me a responsibility that I would never have had the opportunity to take at my age.

The fact that young people get involved in solidarity projects allows them to discover, exchange and get out of their comfort zones. For a young person this means leaving his/her territory to experience the world and meet new people and cultures.

The experience of being a reciprocal volunteer in another country helped me a lot on a personal and professional level. This mobility helped me to recognize myself better, to discover the expectations of others, to have more commitment and responsibility, to have an open mind for discovery and integration in the host country, and to develop my skills. ♦